

Bearbeiter/-in: Dr. Klaus Schulenburg
Telefon: (089) 28 66 15 - 18
Telefax: (089) 28 66 15 - 22
E-Mail: klaus.schulenburg@bay-landkreistag.de
Aktenzeichen: V-543-6/as

Landräteinfo

München, 18.04.2024

Krankenhausreform – Gutachten verschiedener Länder zur Verfassungsmäßigkeit, Länderpositionierung zum KHVVG-Entwurf

Unsere Landräteinfo vom 15.03.2024 (Az. V-543-6/as)

Sehr geehrte Frau Landrätin,
sehr geehrter Herr Landrat,

zu der vom Bund geplanten Krankenhausreform ist auf zwei aktuelle Entwicklungen hinzuweisen. Zum einen hat der Freistaat Bayern gemeinsam mit anderen Ländern ein weiteres Gutachten bei Prof. Dr. Ferdinand Wollenschläger, Universität Augsburg, in Auftrag gegeben (Pressemitteilung als **Anlage 1**, Link zum Gutachten am Ende) zur Überprüfung der Verfassungsmäßigkeit des aktuellen Entwurfs für ein Krankenhausversorgungsverbesserungsgesetz (KHVVG). Im Ergebnis wird insbesondere die jetzige Verneinung der Zustimmungspflicht im Bundesrat als verfassungsrechtlich bedenklich eingestuft. Die Zusicherung der Zustimmungspflicht im Bundesrat insbesondere wegen der Eingriffe in die Krankenhausplanungshoheit der Länder war bei den Bund-Länder-Gesprächen im vergangenen Jahr vom Bundesgesundheitsministerium noch zugesichert worden.

Zum anderen haben die Länder nach den erneuten Bund-Länder-Gesprächen Anfang dieser Woche zum KHVVG-E eine gemeinsame umfassende Positionierung vorgelegt (**Anlage 2**). Aus kommunaler Sicht ist die Positionierung vollumfänglich zu unterstützen. Gleichzeitig ist aber hinsichtlich der geforderten Achtung der Krankenhausplanungskompetenz der Länder (Nr. 2 der Positionierung) auch darauf hinzuweisen, dass diese Kompetenz auch mit Leben erfüllt werden muss. Wir verweisen in diesem Zusammenhang auf unser Schreiben an den Ministerpräsidenten vom 15.03.2024 (vgl. Bezugsrundschriften), zu dem uns bislang noch kein Antwortschreiben vorliegt.

Wir bitten Sie, die Positionierung der Länder auch in Ihren Gesprächen mit Vertretern der Bundespolitik mit zu unterstützen.

Mit freundlichen Grüßen



Andrea Degl

Geschäftsführendes
Präsidialmitglied

Anlagen